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EDITO : Elections professionnelles en vue !



Comité National 

Vos élus et représentants du personnel au COMINAT UNSA SPAEN :

Vincenzo SANZONE (élu), Secrétaire Général UNSA SPAEN CEA
Jérôme AVENET (élu), Délégué Syndical Central UNSA SPAEN CEA
Gauthier LASOU (RS), Secrétaire Général UNSA SPAEN.

Retrouvez notre actualité sur l’appli UNSA SPAEN CEA

Retour sur le COMINAT du jeudi 30 Mars 2023 : 

En ouverture de ce comité, l’UNSA SPAEN s’est fendu de 2 

déclarations : la première sur les Orientations Stratégiques du CEA 

et la deuxième sur :  les NAO et l’intéressement.

Réponses de l’Administrateur Général : 

« Remarque liminaire, un certain nombre de vos interventions

demandent des documents nouveaux… à un moment, si nous en

rajoutons à chaque fois au-delà de la règlementation nous entrerons

dans un engorgent sans issues. Sur l’intéressement, cet accord on

peut le minimiser, c’est 14 M€ par an sur le budget annuel, mettre

plus ne sera pas possible. De nouvelles négociations vont s’ouvrir

sur le sujet. C’est l’ensemble des moyens qui doit être regardé. Nous

essaierons de faire au mieux. Sur les commentaires du Conseil

d’Administration sur l’avis motivé du COMINAT : je ne suis pas le CA,

je ne manquerai pas de faire échos aux membres du conseil. Il n’y a

pas d’incohérence dans les orientations stratégiques. Sur les

impasses financières, l’Etat a aidé l’organisme à traiter les choses. En

2018, nous avions 2Mrds € d’impasses qui aujourd’hui n’existent

plus. Sur le RJH, je ne vois pas comment nous pourrions nous passer

d’un tel outil en pleine relance du nucléaire Français, par contre je

n’ai pas le retour des décisions de l’Etat. Sur les FLS, qui est un dossier

avec un long historique, ce que nous pouvons dire à ce stade : une

décision de justice est là, elle s’impose et nous allons l’appliquer,

quand à la suite, c’est long pour l’organisme à analyser, nous

reviendrons vers vous. Les accords sont le fruit de processus

historique, auxquels je n’ai pas participé. Comment on sort de cela :

c’est difficile et je n’ai pas la réponse, nous y travaillons. Sur la

déclinaison des OS dans les CSE, je renvoie à la règlementation et

nous ne pouvons pas reprendre tout le débat. Sur les NAO, est-ce qu’il

y a une déloyauté ? Il y a eu des négociations, elles sont mises en

œuvre, on fait au mieux, nous ne sommes pas autonomes et

dépendons de l’Etat. Nous faisons nos meilleurs efforts pour obtenir

des moyens. Pourquoi la NAO n’a pas commencé et que vous l’avez

appris par voie de presse ? C’est parce que je ne connais pas encore le

cadrage… Nous ouvrirons courant avril les NAO. Je sais que c’est un

sujet attendu par les salariés. Pour les SMR, chacun à son histoire, la

mienne, dans mes auditions j’ai défendu ce point-là et convaincu.

Pour le RJH, une fois que les décisions seront connues le chef de

projet viendra s’exprimer sur le sujet. »

Information sur l’intéressement au CEA pour 2022

L’intéressement a cette année : 10M€ + 4M€ supplémentaires
ont été attribués également par rapport à des critères qui ont été
atteints. Ce qui représente : 696,30 € brut.

AG : « Les négociations seront ouvertes avec l’espoir de négocier
une formule triennale, nous y travaillons. »

Commentaire UNSA SPAEN : « Le montant est dérisoire et, quand
on demande à l’administrateur général d’augmenter cette «
récompense du travail collectif », il répond simplement qu’il n’en
a pas les moyens. Double discours entre la performance et la
reconnaissance de cette performance.
L’intéressement est basé sur des critères supérieurs à ceux du
Contrat d’Objectifs et de Performance du CEA ! Nos dirigeants
atteignent plus facilement leurs objectifs que nous, et leurs
primes doivent sûrement être différentes. »
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